

ます。

発表後の斎藤先生のホッとした表情に、なぜかこちらも一安心、祝福の握手に駆けつけた先生方とまたまた盛り上がった瞬間でした。斎藤先生、ご苦労様でした。またお話できる機会を楽しみにしております。それまでに少しでも追いついていたいとの気持ちを持っています!!

### 「プレゼンテーション」

研究集会の最後を締めくくるプレゼンテーションは、研究所研究員の小沼光浩先生（以下、小沼先生と略）の「小学校第三、四年の算数『そろばん』の活用法」です。小沼先生のお話は雑誌などで読んだことはありますが、直接お聞きするのは初めてでした。

さて、七項目に分けてのお話ですが、一項目の作成のねらいについてのことから、私は大きな勘違いをしていました。「ボランティアに出かける話ではないのだ」と。その他の項目では、五月の静岡県珠算指導者講習会の澤田先生のお話も思い出し、留意点などを整理しながら受講しました。私の教室では現在小学三年生が一番多いので、導入してみて、同じ問題が何度も形を変えて出てくるという点が参考になりました。生徒に同じ問題を繰り返しさせたいとき、同じ問題集を渡すと気がすすまない表情をしますよね？それを解消し、前向きな気分で取り組ませるためにも

有効なテクニックとなりそうです。

ところで、「そろばんと算数は似て異なるもの？」と思われますか？最近、生徒の保護者から「そろばんを習つているのに算数や数学ができるのはなぜ？」との相談が多くなり頭を悩ませているところです。解消する名案は浮かばないのですが、午前の講演と最後のプレゼンテーションの受講を通して、そろばんを習つている子ども達に算数や数学での活躍の場を与えてあげたいと思いました。

最後に「試す人になろう」との小沼先生の言葉には、常に「実験です」と保護者にお願いしている私としては、斎藤先生の時と同様、大変嬉しくなりました。これからも、「常にチャレンジ」精神で暴走？していくことを決意して終了となりました！小沼先生、これらも研究所研究員としてもご活躍を期待しております。

こうして、私の全国珠算研究集会への初参加が幕を閉じました。役員として走りながらもしっかりと受講しなくてはと、動静の変化が極端な二日間でしたが、初対面の先生方、さらに交流を深めることができた先生方などとのネットワークの広がりも含め、大変有意義な時間を過ごすことができました。最後に、講師、発表者の先生のみならず、全珠連本部の先生方、職員の方々、静岡県支部の執行部の先生方など、大変お疲れ様でした。一年間、この研究集会のためにご苦労されてきた

今年も夏の猛暑があり、そして急に秋の涼しさや、初冬の寒さを体感したりして、誠に過ごし難い気候でした。

昨夜からの雨も上がり全国一齊に平成二十三年度全日本通信珠算競技大会が十月十六日に開催されました。

静岡県では六会場・五百三十四名の参加者があり、全国では一万八百二十三名の参加者でした。各会場の責任者の先生方ははじめ、各地区の先生方のご尽力により無事運営することができました事、誠にありがとうございました。

今年も夏の猛暑があり、そして急に

秋の涼しさや、初冬の寒さを体感したりして、誠に過ごし難い気候でした。

昨夜からの雨も上がり全国一齊に平

成二十三年度全日本通信珠算競技大会

が十月十六日に開催されました。

静岡県では六会場・五百三十四名の参加者があり、全国では一万八百二十三名の参加者でした。各会場の責任者の先生方ははじめ、各地区の先生方のご尽力により無事運営することができました事、誠にありがとうございました。

## 平成二十三年度 全日本通信珠算競技大会 静岡県大会

**競技部長 荒木田富枝**

今年も夏の猛暑があり、そして急に

秋の涼しさや、初冬の寒さを体感したりして、誠に過ごし難い気候でした。

昨夜からの雨も上がり全国一齊に平

成二十三年度全日本通信珠算競技大会

が十月十六日に開催されました。

静岡県では六会場・五百三十四名の参加者があり、全国では一万八百二十三名の参加者でした。各会場の責任者の先生方ははじめ、各地区の先生方のご尽力により無事運営することができました事、誠にありがとうございました。

### 平成二十三年度

#### 全日本通信珠算競技大会 静岡県大会 成績

##### ▼三年生以下の部

##### 個人競技

##### 静岡県大会 成績

一位 松本 康佑 一二五〇

静岡市立西豊田小学校

二位 石橋 洋成 一二〇〇

静岡市立森下小学校

三位 岸山 翔 一二〇〇

静岡市立清水船越小学校

三位 望月 温人 一二〇〇

長泉町立長泉小学校

五位 森田 大夢 九三〇

伊東市立西小学校

六位 野澤 優志 九二〇

静岡市立清水船越小学校

今年は静岡県の成績は全国で、個人の部で二十位以内に入ったのは高校の部で、十九位の野末一太さんが最高で

今年は静岡県の成績は全国で、個人の部で二十位以内に入ったのは高校の部で、十九位の野末一太さんが最高で

今年は静岡県の成績は全国で、個人の部で二十位以内に入ったのは高校の部で、十九位の野末一太さんが最高で